

PLAZA PUBLICA

CNC: nuevo dirigente

■ **Reconstruir una central**

■ **Miguel Angel Granados Chapa**

■ El ex senador y ex diputado Héctor Hugo Olivares Ventura será el próximo secretario general de la Confederación Nacional Campesina. Debe su nombramiento no a decisiones de las bases, sino de los altos mandos políticos nacionales como se estila en esa agrupación desde hace largo tiempo.

PLAZA PUBLICA

VIENE DE LA **1**

Olivares Ventura no pertenece al género, sin embargo, de quienes caen en el liderazgo cenecista venidos de fuera. Si bien resulta imposible desvincularlo de su padre, el profesor Enrique Olivares Santana (que antes de ser, hoy, embajador de México en La Habana cubrió una carrera plena de responsabilidades en las dos cámaras del Congreso Federal, en la gubernatura de su estado, en el partido oficial y en la Secretaría de Gobernación), debe decirse que el futuro dirigente de la mayor agrupación campesina del país tiene su propia trayectoria.

Maestro normalista (como su propio padre, y como su madre, doña Belén Ventura, a quien Augusto Gómez Villanueva al dedicarle su tesis profesional de licenciado en diplomacia llamó "la revolución encarnada"), Olivares Ventura hizo después estudios de ciencias políticas en la Universidad Nacional, al comenzar la década de los setenta. Pero desde un decenio atrás se había iniciado en la política priísta, en donde ha sido dirigente juvenil en niveles municipal y estatal y del Distrito Federal, amén de haber representado a su lugar natal, como su padre, en las cámaras de diputados y de senadores.

Gómez Villanueva recibió impulso fuerte en el comienzo de su carrera política de Olivares Santana, y lo retribuyó a Olivares Ventura. Durante su permanencia en el liderazgo de la CNC le propició el acceso al comité nacional, en que ocupó varios cargos. Luego, cuando el ex embajador en Italia y Nicaragua fue primero jefe del Departamento de Asuntos Agrarios y Colonización y luego secretario de la Reforma Agraria sin mudar de escritorio, lo convidó a trabajar con él como oficial mayor de una y otra dependencias.

Como el propio Gómez Villanueva, Olivares Ventura figuró entre los pretendientes a la gubernatura de su estado. El que no haya arribado a ella se explica ahora no sólo por las circunstancias políticas y personales que favorecieron al ingeniero Miguel Angel Barberena, sino porque se le reservaba para encabezar la CNC.

Tendrá que realizar allí una tarea descomunal, si no quiere ser un dirigente burocrático más. Obrará en su provecho el contraste que por fuerza se establezca entre su gestión y la de quien le entregará el cargo, el ingeniero Mario Hernández Posadas, que llevó al desfallecimiento a la muy lánguida agrupación que fundaran hace medio siglo la voluntad política del general Cárdenas y la pasión organizadora de Graciano Sánchez. Nunca como ahora la CNC, que ha sufrido periodos de eclipse social y político muy acusados, fue tan inoperante y, en cuanto a su líder, tan indigno políticamente. Su entrega a Televisa pasará a la historia como un acto de verdadera deslealtad a los principios de la lucha campesina.

La CNC es una oficina de tramitación agraria, de hecho una dependencia gubernamental. Veremos si Olivares Ventura logra contribuir decisivamente a su necesaria transformación en un centro de agitación y organización de los trabajadores rurales.

Martes 15 Jul/8